

PRESENTACIÓN

Una vez más nos complace ofrecer a los lectores un nuevo número de la revista *En Prospectiva*, con esta segunda entrega correspondiente al año 2024, no solo celebramos el cuarto aniversario de la revista colmados de júbilo y entusiasmo, sino también un aniversario más de la fundación de nuestra casa de estudios, la cual conmemora este mes de noviembre su XXXV aniversario.

La revista *En Prospectiva*, nace durante el año 2020 en el marco del Programa de Ediciones del Rectorado, como una publicación de carácter científico, con vocación multidisciplinaria y de acceso abierto a las comunidades académicas y científicas en el contexto nacional e internacional, interesadas en publicar los resultados de investigaciones, ensayos de análisis, reflexiones epistemológicas y, toda aquella producción intelectual relevante para el desarrollo educativo, el avance de la ciencia y la innovación tecnológica.

Ese camino suma cuatro años ininterrumpidos, recorrido que ha demandado una gran capacidad para afrontar retos, pero también resume éxitos que son fuente de importantes satisfacciones. Cada número publicado hasta la fecha, nos permitió abrir un abanico de oportunidades para entregar a los lectores una selección de estudios en diversas áreas, desarrollados a través de enfoques diferentes que representan una invitación al análisis, la reflexión académica, su divulgación y socialización, en la búsqueda de la democratización del conocimiento.

En efecto, las instituciones de educación superior, tienen el compromiso de ofrecer medios idóneos para divulgar contenidos pertinentes y de calidad a la sociedad. De allí, que nos impulsa el propósito de colocar en manos de docentes, estudiantes y público en general, el producto intelectual de quienes contribuyen con su hacer al progreso del conocimiento. Nuestra casa de estudios es un espacio de encuentro, debate y crecimiento, donde el espíritu crítico y la curiosidad intelectual encuentran caminos para el desarrollo científico, tecnológico y la innovación.

Sin duda, 35 años no solo marcan el paso del tiempo, se convierten también en un momento propicio para reflexionar sobre el legado, impacto y futuro de esta casa de estudios; celebrarlo es rendir homenaje a una historia rica en conquistas académicas y contribuciones significativas al progreso de la sociedad, que nos permiten conectar pasado, presente y futuro, haciendo posible la coexistencia de tradición, evolución y transformación.

Nos preparamos para comenzar el recorrido por el 2025, un año con grandes expectativas, objetivos y metas que permitirán consolidar importantes proyectos, haciendo presente la visión y

aspiraciones del rector fundador Juan Pedro Pereira Meléndez: “nuestras metas serán siempre más arriba, más allá y los logros serán plataforma para el relanzamiento de la universidad hacia nuevos horizontes”.

Mi agradecimiento sincero para quienes han colaborado con la revista en el transcurso de estos cuatro años, investigadores, docentes, miembros del comité editorial, árbitros, personal administrativo, al Prof. Carlos Giménez Lizarzado, que nos brindó su apoyo y orientación en el inicio de este camino. Esperamos continuar recibiendo sus valiosos aportes, a fin de fortalecer y continuar expandiendo el alcance de este órgano divulgativo del conocimiento. Finalmente, los invito a navegar en las páginas de este nuevo número, que reúne los trabajos de un grupo de destacados profesionales, cuyos aportes nos permiten cerrar el 2024 con la alegría de los objetivos cumplidos y el optimismo que despierta el inicio de un nuevo año.

Dr. Juan Pedro Pereira Medina
Director